



L'ASCLÉPIADE ET PAPILLON MONARQUE

L'asclépiade (*Asclepias syriaca*), est une plante indigène qui a longtemps été catégorisée dans les plantes « fardoche » ou « mauvaise herbe », car elles poussent dans des sols pauvres et secs tels que les bords d'autoroutes, de routes et des remblais, souvent compactés et/ou contaminés. Bref, elles n'étaient pas mises de l'avant dans les aménagements paysagers d'autrefois.



Feuille d'asclépiade

Or, de nos jours, les mentalités ont changé, car nous savons maintenant qu'elles sont indispensables à la survie du papillon monarque (*Danaus plexippus plexippus*), une espèce emblématique au Québec. En effet, le papillon monarque pond ses minuscules œufs de 1,2 millimètre exclusivement sous les feuilles des asclépiades, ce qui en fait la nourriture également exclusive de sa chenille.



Feuille d'asclépiade

Également nectarifères, tous les pollinisateurs même les abeilles, papillons monarques et autres papillons raffolent de ses fleurs en forme de grosses boules, souvent de couleur rose, mais parfois orange ou pourpre.

Il faut également souligner leur fruit, en forme de cocon d'environ 10 cm de longueur, qui est rempli d'une fibre semblable à une laine végétale, permettant aux graines de mieux se disperser par l'action du vent, un peu comme les graines du pissenlit.



Des entreprises québécoises, telles que *Lasclay*, ont même basé leurs produits sur cette laine végétale très isolante pour rembourrer des manteaux, mitaines, bandeaux et autres accessoires.

Alors, si vous voyez une plante avec de grosses feuilles opposées d'un vert clair, nous vous recommandons de les conserver, et de les mettre en valeur, car leur floraison sera bénéfique pour votre potager ainsi que pour toute la biodiversité de votre quartier!

Si vous désirez emboîter le pas et en planter sur votre terrain, vous pouvez également vous procurer des graines d'asclépiades. Il est recommandé de les planter à l'automne, comme un bulbe de tulipe! Sinon, pour les planter en mai-juin, il est recommandé de les stratifier d'abord.

Informations pertinentes :

- Guide de plantation des graines d'asclépiade par l'entreprise québécoise *Lasclay*
- Guide de plantation complet de la fondation David Suzuki

